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高名の木登り 

校長  石崎 一敏 

 皆さん、お元気ですか？ようやく、６月１日から学校が再開しました。やはり学校は、

生徒の皆さんが登校し、元気に楽しく過ごすところだと思います。６月中は、いままで３

ヶ月の間、自宅で過ごしていたペースを、学校で生活するペースに戻してください。７月

からは部活動も始まり、本来の学校の姿に戻ると考えます。 

 生徒の皆さんが自宅で過ごしている間、先生方は課題を作ったり、再開してからの準備

や家庭連絡をしたりしていました。私も、出勤して校内のいろいろな仕事をしていました。 

土曜日、日曜日は自分の家の仕事をしていました。庭木の剪定（木の形を整えるため、枝

の一部を切り取ること）や草むしりなどもしていました。特に伸びてしまったケヤキの木

の枝下ろし（高木の骨格を形成するような、太い枝を切り取る作業のこと）をしていまし

た。 

作業をしながら考えたことがありました。それは、生徒の皆さんが中学校２年生の国語の

授業で学習する、吉田兼好の『徒然草』第百九段です。「高名の木登りといひし男」から始

まる文ですが、現代語訳で文を示します。 

 木登りの名人と呼ばれている男が、弟子を高い木に登らせて小枝を切り落とさせていた。

弟子が危ない場所にいる時には何も言わず、軒先（低いところ）まで降りてきた時に、「怪

我をしないように気をつけて降りて来い」と声をかけた。「こんな高さなら飛び降りても平

気ではないか。なぜ今更そのようなことを言うのか？」と聞くと、「そこがポイントです。

目まいがするくらい危ない枝に立っていれば、怖くて自分で気をつけるでしょう。だから

何も言う必要はありません。事故は安全な場所で気が緩んだ時こそ起こるのです」と答え

た。 

  皆さんはどのように思いましたか？人は、危険なところにいる時、難しいことをしてい

る時、緊張している時は気を付けます。しかし、それをクリアして気が緩んだ時、失敗や

事故が起きるときがあります。そのようなことは、思い当たりませんか？ 

特に今は、いろいろなことに注意しなければいけない時期です。油断をしないで、よい学

校生活を送ってほしいと思います。 

 

 

 



 

＊生徒会長 新年度のあいさつ＊ 

３年５組 荒井 美咲 

新型コロナウイルスにより、長い休校が続きました。皆さん元気に過ごすことが出来ま

したか。第二波、第三波が来ると言われており、今も不安な気持ちを抱えている人が多い

と思います。特に一年生は周りの友達や先生と仲良くなれないまま休みに入ってしまい、

より不安な気持ちが強いと思います。そんな中、私がこれから大切にしていきたいことは、

「先生と生徒の繋がり」です。このような状況だからこそ、先生と生徒が一丸となって、

学校を盛り上げていくべきです。今本部でも心のソーシャルディスタンスを外すための企

画を検討中です。期待していてください。この状況に負けず、中学校生活を楽しいものに

していきましょう。 

 
 
🌼🌼 元気に登校してきました！🌼🌼 

 

 山内中学校でも、6 月 1 日（月）から授業が始まり、生徒たちが元気に登校してきまし

た。静まり返っていた校舎も、生徒たちの元気な声で命を吹き返したようです。今までは、

生徒がいてもいなくても校舎は校舎だと思っていましたが、今回のことで、生徒たちがい

なければ校舎ではなく、ただの建物に過ぎないのだと改めて思いました。1 日からの 2 週

間は午前と午後の 2 部に分かれていましたが、6 月 15 日からは全員が朝から登校し、活

気づいてまいりました。しかし、まだ部活動は行われていないので、完全な学校生活が戻

ったわけではありません。引き続き、皆が協力して、毎朝の検温や手洗い、マスク着用、

換気、消毒を徹底的におこない、感染防止に努めて参ります。そして、生徒たちが伸び伸

びと活動できる日を楽しみにしています。 

 

 

 

                        

 

 

 

 

 

 
検温忘れやマスク忘れにも対応しています。 毎朝、健康観察表を提出しています。 

 



 

🌼🌼 徹底した消毒を行っています！🌼🌼 
  

学校が再開して半月がたちました。生徒もこの環境に徐々に慣れはじめてきました。や

っぱり生徒の笑顔には元気をもらいます。これからも安心して生徒が過ごせるよう、職員

一同、毎日消毒を行っています。生徒から「ありがとうございます」と感謝の言葉が上が

り、嬉しい日々を送っています。 

  

 

🌼🌼花壇の花が生徒たちを出迎えてくれました！🌼🌼 
 

５月の末に有志の保護者の方々と教職員で中庭と職員玄関脇の花壇に花を植えました。

長期に渡った自宅学習を終えた生徒たちをあたたかく出迎えてくれました。 

 花植えをしてくださっ

た保護者の方々、本当に

ありがとうございまし

た。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

♦６月の主な予定♦ 

 
２６日（金）：部活動オリエンテーション 

２９日（月）：学校説明会 

         部活動相談会 

 
 
 

♦７月の主な予定♦ 

 
１３日（月）：生徒総会 

１４日（火）：３年中間テスト 

１７日（金）：進路説明会 

２７日～３０日：個人面談 

 

 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 


